

La Solana Manzanares

El Centro de Adultos San Blas lanza una atractiva oferta de cursos

J. J. D. P.

El Centro de Educación de Personas Adultas San Blas lanza una atractiva oferta formativa para el recién estrenado curso 2007-2008. Cualquier persona interesada en formarse, independientemente de sus conocimientos previos, tiene alguna opción interesante disponible en este centro. El plazo de información y matrícula está abierto de 6 a 9 de la tarde en sus instalaciones del Camino de Membrilla. La oferta de cursos incluye desde enseñanzas iniciales de alfabetización hasta preparación de pruebas libres de ciclos formativos de grado medio y de acceso a la Universidad. También cuenta con enseñanzas oficiales de inglés y cursos de informática.

Una tuneladora abre paso al nuevo colector bajo la línea de ferrocarril

Avanza a razón de dos metros al día

IUANJO D. PORTALES

Las obras de instalación del nuevo colector de aguas residuales desde la Avenida de Cristóbal Colón hasta la depuradora continúan a buen ritmo y cumpliendo los plazos previstos. Al tiempo que se instala la tubería ovoide en la calle paralela a los Paseos del Río, una tuneladora abre paso al colector bajo las vías del tren.

Al principio del verano fue una espectacular máquina zanjadora de 140 toneladas de peso la que utilizó la empresa Sedesa para abrir una profunda canalización para la instalación del nuevo colector de aguas residuales. Ahora dispone de una no menos llamativa tuneladora para que el colector pase por debajo de la línea de ferrocarril Madrid-Cádiz, en las inmediaciones del conocido "banco de la paciencia".

Mientras que la máquina va abriendo el túnel, inserta la tubería, de 1,20 metros de



Detalle de los trabajos de la tuneladora.

diámetro. La obra avanza en este punto a razón de dos metros lineales al día, y debe franquear un total de treinta metros. Para instalar la tuneladora ha sido preciso abrir una gran calicata sobre la que se ha instalado un puente grúa. En la pared de fondo se ha hecho un muro de ataque desde el que la tuneladora empuja de forma hidráulica, según explicó Mónica Célix, jefa de obra

de Sedesa en Manzanares.

La obra de instalación del colector, cuyo presupuesto ronda los dos millones de euros, ya está prácticamente terminada desde la depuradora hasta la línea de ferrocarril. También ha seguido al otro lado de las vías por la explanada de los Paseos del Río y a lo largo de la Avenida de Cristóbal Colón, por donde se abre la zanja estos días. Aquí la profundidad es

menor que en otros tramos y se utiliza maquinaria menos llamativa. No obstante, la dureza del terreno obliga a emplear un martillo percutor para hacer la excavación.

La segunda fase del colector, de casi dos kilómetros de longitud, enlazará a la altura de la fábrica de harinas con el punto en el que concluyó la primera, procedente del bulevar de la Avenida de Castilla-La Mancha y por donde se recogerán también las aguas residuales de la vecina localidad de Membrilla así como las otras zonas de crecimiento urbanístico de Manzanares.

Esta importante obra está financiada en su mayor parte con presupuesto propio del Ayuntamiento, que sufraga la totalidad del tramo de colector que discurre desde la depuradora hasta el ferrocarril y la mitad del que va desde el ferrocarril hasta la fábrica de harinas. En el resto colaboran la Junta y la Diputación Provincial.

Un impresionante aguacero provoca inundaciones en varias calles

EL PERIÓDICO

Un gran chaparrón que descargó cerca de 50 l/m² en menos de dos horas hizo que el agua se embalsara en varias calles de Manzanares y que los pasos subterráneos bajo el ferrocarril tuvieran que ser cerrados al tráfico. Policía Local, Protección Civil y dotaciones de bomberos de la comarca trabajaron hasta primeras horas de la mañana del martes 11 para solventar los problemas causados por el diluvio. Afortunadamente no hubo que lamentar daños personales.

Muchos manzanareños difícilmente olvidarán la tormentosa tarde-noche del lunes 10 de septiembre. Un impresionante aguacero hizo que algunas zonas de Manzanares se convirtieran en una pequeña "Venecia manchega" por unas horas. Varias calles se transformaron en pequeños canales y los coches parecían improvisadas lanchas surcando el agua.

La tormenta de agua, acompañada con granizo en algunos momentos, azotó la localidad y produjo numerosas inundaciones en distintos puntos. La cantidad de



Calle anegada por el aguacero.

agua caída fue abrumadora. Se recogieron unos 50 l/m² en apenas un par de horas.

Uno de los puntos más afectados por la lluvia fue la avenida de Cristóbal Colón, donde se tuvo que cortar un tramo de la vía. Por fortuna, esta zona recuperó la norma-

lidad alrededor de las diez de la noche. Donde mayores problemas causó el agua fue en la zona más baja de la calle Toledo, próxima a la Estación de Autobuses. Allí pasó a garajes ya que el alcantarillado no era capaz de evacuarla.



ARTES GRAFICAS

- Diseño; Foto industrial
- Escáner y Filmación alta resolución
- Carteles; hasta 100 x 140 cms.
- Revistas; Libros; Catálogos
- Continuo; Talonarios; Carpetas...



digital

- Tarjetas; Menús; Libros; Carteles A3+...
- Tiradas cortas desde 1 ejemplar
- Desde cualquier programa
- Directamente desde el ordenador
- Entrega en 24 h. en la provincia



B.B. "Larache" - C/ Pedro Muñoz, 1 - 13005 CIUDAD REAL - Telf.: 926 21 01 25 - Fax: 926 21 17 20 - E-mail: angama@cim.es